



📄 VISITAS A LA INSTITUCIÓN DURANTE EL 2011.....1



📄 RECOMENDACIÓN A LOS 7 GRANDES AYUNTAMIENTOS GALLEGOS CONTRA EL CONSUMO DE ALCOHOL EN MENORES.....2



📄 RESOLUCIONES Y AGENDA DEL VALEDOR DO POBO2

○ Número 35, Enero 2011. Publicación mensual. Edición castellano. Gabinete Comunicación del Valedor do Pobo.

Valedor do Pobo

ALUMNOS DEL IES A PARALAIÁ DE MOAÑA Y DEL IES AUGA DE LAXE DE GONDOMAR CERRARON EL PASADO MES DE DICIEMBRE LA AGENDA DE VISITAS GUIADAS A LA SEDE

Expedientes tramitados en diciembre: 266 **Escritos salientes:** 853 **Entrantes:** 544

Un nutrido grupo de personas visitaron la sede del Valedor durante el 2011. A los habituales grupos de escolares y universitarios se sumaron representantes de colectivos que solicitaron amparo al Valedor do Pobo.

Nos visitaron en 2011

Diferentes grupos de universitarios y de alumnos de educación secundaria y bachillerato tuvieron la oportunidad de recorrer en el 2011 las dependencias del Valedor do Pobo y conocer, de mano de su personal, tanto su origen y funciones como su compromiso y/o utilidad para con ellos. Antes del cierre de la anualidad se desplazaron hasta la sede del Valedor alumnos universitarios del IES A Paralaia de Moaña (1 de diciembre) y del IES Auga de Laxe de Gondomar (20 de diciembre). Previamente, las puertas de la sede se abrieron a recibir la presencia de jóvenes universitarios de la Facultad de Derecho del Campus de Ourense (25 de noviembre), de una representación de la magistratura húngara (15 de septiembre), del IES Pedro Florianí de Redondela (28 de abril), universitarios de la Facultad de Ciencias Sociales de Pontevedra (24 de marzo) y

de escolares del Colegio Peñarredonda de A Coruña (3 de marzo). En sus visitas, los participantes suelen plantear sus dudas o comentarios sobre la institución algo que a la larga, repercute en beneficio de una mayor difusión exterior del Valedor do Pobo. No menos frecuentes resultaron las reuniones de trabajo con representantes de entidades y colectivos en demanda de amparo por parte de la institución. En este sentido, durante el año 2011 el Valedor do Pobo pudo entrevistarse con el Delegado Territorial de la ONCE, con miembros del colectivo Secretariado Gitano y de la Asociación Custodia Compartida o de la Asociación Velaluz contra la violencia de género. Otros colectivos como la Asociación Alfidí de discapacitados intelectuales o mariscadores de Arousa se también se presentaron en la sede.



Visita de escolares a la sede del Valedor do Pobo

Si desea conocerlos puede solicitar su visita en: www.valedordopobo.com



El Valedor se compromete con el deporte limpio

El Valedor do Pobo instituyó durante el 2011 un trofeo propio a favor del juego limpio, que pudo estrenar con motivo de la celebración en Galicia de sendos encuentros deportivos de relevancia tales como el Campeonato de Europa de Rugby femenino disputado en A Coruña así como el Campeonato de España Junior de Baloncesto que tuvo como sedes las localidades pontevedresas de O Porriño y Tui. En ambos casos la institución decidió premiar la deportividad de todos los participantes y, en especial, la de los equipos que destacaron por sus méritos, esfuerzo y compañerismo.



Sede del Valedor do Pobo

ACTIVIDAD INSTITUCIONAL

Control del consumo de alcohol entre los menores

El Valedor dirige una recomendación a los siete mayores municipios gallegos para que intensifiquen el control del consumo de alcohol entre los menores y actúen con mayor intensidad para evitar su presencia en los denominados botellones.

El Valedor do Pobo, Benigno López González, dirigió a los alcaldes de los siete principales ayuntamientos de Galicia sendas recomendaciones con el fin de que pongan coto al consumo de alcohol en menores y sobre todo a su presencia en los botellones. En el marco de una actuación de oficio dirige una resolución a cada consistorio en la que les recuerda su deber de aplicar las medidas contempladas en la Ley 11/2010 de prevención del consumo de bebidas alcohólicas en menores. Benigno López concluye de este modo la investigación abierta el

pasado mes de junio con el objeto de recabar informes para conocer las medidas que estaban desarrollando estos siete consistorios (A Coruña, Lugo, Santiago, Ferrol, Ourense, Pontevedra, Vigo y Vilagarcía de Arousa) al respecto.

En su recomendación el Valedor recuerda que los alcaldes deben aplicar las acciones educativas y preventivas así como sancionar, dado el caso, ante presuntos incumplimientos de la ley. Apunta además que deben hacerse controles especiales a los

establecimientos de venta de alcohol y a los locales de ocio y, sobre todo, impedir la presencia de menores en el denominado botellón.

El Concello de Santiago ha resultado el mejor parado tras la investigación promovida de oficio por Benigno López que, no sólo considera "correctas" las medidas que ha adoptado este consistorio para tratar de erradicar el fenómeno, sino que califica de "muy positiva" la preocupación y sensibilidad mostrada. A pesar de ello le pide actuaciones más intensas.

:: RELACIÓN CON OTRAS DEFENSORÍAS

El Valedor do Pobo participó el pasado 10 de diciembre en el Palacio Salazar de Santa Cruz de La Palma en el acto de toma de posesión de Jerónimo Saavedra Acevedo como nuevo Diputado del Común de Canarias, puesto para el que había resultado designado el 30 de noviembre por el pleno del Parlamento de Canarias.

:: REPRESENTACIÓN EN TALLERES

El Valedor do Pobo estará representado en los tres talleres preparatorios de las Jornadas de Coordinación de Defensores del Pueblo que en su nueva edición se celebrarán en Zaragoza y se centrarán en analizar los problemas derivados de la salud mental en su dimensión asistencial, entre otros aspectos. Así, técnicos de la institución se desplazarán en los próximos meses a Madrid, Bilbao y Logroño, para participar en estas actividades organizadas respectivamente por la Defensora del Pueblo (e.f.), el Ararteko del País Vasco y la Defensora de La Rioja.

LA CITA: "Los alcaldes deben aplicar las medidas contempladas en la Ley 11/2010, de prevención del consumo de bebidas alcohólicas en menores de edad, tanto las acciones educativas y preventivas como las intervenciones sancionadoras" (BENIGNO LÓPEZ GONZÁLEZ, VALEDOR DO POBO)



DE INTERÉS

Reunión con un alcalde

El actual alcalde de Ordes acudió a la sede del Valedor para entrevistarse con su titular y tratar cuestiones que son objeto de queja en la institución.

:: 13 de diciembre.

Demandas profesionales

Una representación del colectivo de mariscadoras

de A Illa se desplazaron hasta la Rúa do Hórreo para solicitar amparo del Valedor ante la pérdida de prestaciones.

:: 28 de diciembre.

Traslación del Apóstol

Un año más Benigno López participó en el acto institucional y oficio religioso con motivo de la traslación de los restos del

Apóstol Santiago respondiendo a las invitaciones cursadas por el Ayuntamiento de Santiago y el Arzobispado.

:: 30 de diciembre.

Nuevos conselleiros

El Valedor asistió en el Pazo de Raxoi, sede de la Xunta de Galicia, al acto de toma de posesión de los nuevos conselleiros,

con quienes pudo mantener un primer contacto.

:: 4 de enero.

Pascua Militar

El Valedor se desplaza este 6 de enero al Palacio de Capitanía General en A Coruña para tomar parte en la Pascua Militar.

Valedor do Pobo de Galicia.

Rúa do Hórreo 65. 15700. Santiago de Compostela.
<http://www.valedordopobo.com>